

# Sesion 68.<sup>a</sup> extraordinaria en 3 de febrero de 1915

PRESIDENCIA DEL SEÑOR OCHAGAVIA

## Sumario

Se acuerda dar por terminado el incidente promovido con motivo de la votacion de la partida para propaganda salitrera. — Se procede a discutir el proyecto sobre creacion de una Caja de Crédito prendario, i habiendo quedado la sala sin número, se levanta la sesion.

## Asistencia

*Asistieron los señores:*

Besa Arturo	Montenegro Pedro N.
Búlnes Gonzalo	Rivera Guillermo
Búrgos Gregorio	Salinas Manuel
Claro Solar Luis	Sanfuentes Juan Luis
Charme Eduardo	Urrejola Gonzalo
Letelier Silva Pedro	Walker M. Joaquin
Mackenna Juan E.	Yáñez Eliodoro

I los señores Ministros del Interior, de Justicia e Instruccion Pública i de Hacienda.

## Incidente

El señor **Ochagavía** (Presidente).—La Mesa ha invitado al honorable Senador por Cautin, que estaba haciendo uso de la palabra, i al honorable Senador por Santiago, que la habia pedido para despues, a que terminen el incidente que venia produciéndose desde sesiones atras, con motivo de la votacion de la partida sobre propaganda salitrera.

Tengo la satisfaccion de decir que Sus Señorías se han prestado a aceptar esta insinuacion de la Mesa, con lo que muestran una vez mas que saben en todo momento anteponer

las consideraciones del interes jeneral a sus propios sentimientos.

Se va a leer tan solo el acta que los señores Senadores han pedido que se lea.

El señor **Secretario**.—En sesion de 29 de enero de 1912 se dice lo siguiente:

«El señor **VILLEGAS**.—Ocupa el segundo lugar de la tabla un proyecto de lei informado por la Comision respectiva, referente a los Altos Hornos de Corral.

Yo rogaria al Honorable Senado que despues del proyecto para el cual pidié preferencia el señor Rivera, tratara del que se refiere a los Altos Hornos, pues considero que será mui conveniente despachar este asunto, sea en sentido favorable o adverso.

El señor **MATTE** (Presidente).—Se va a votar la indicacion del señor Senador por Coquimbo, para que a continuacion de los proyectos que tienen preferencia acordada a petition del honorable señor Rivera, se trate del proyecto sobre arreglo con la Empresa de los Altos Hornos de Corral.

*Resultó aprobada la indicacion por la unanimidad de doce votos, habiéndose abstenido de votar el señor Walker Martínez.»*

En el acta de la sesion de 29 de enero aparece lo siguiente:

«Se pone despues en discusion i se da tambien tácitamente por aprobado, en jeneral i particular, sin modificacion i sin debate, el siguiente proyecto de lei igualmente iniciado por S. E. el Presidente de la República:

Artículo único.—Apruébase el adjunto convenio ad referendum, celebrado entre el Gobierno de Chile i la Sociedad Hauts Fourneaux Forges et Acieries du Chili.»

En la sesion de 6 de febrero el señor Urrejola formuló un proyecto de acuerdo concebido en los términos siguientes:

«Artículo único.—El Senado acuerda comisionar a su Mesa Directiva para que recabe de la Honorable Cámara de Diputados la devolución, para los efectos de los artículos 81 i 87 del Reglamento del Senado, del contrato celebrado entre el Gobierno de Chile i la Sociedad Altos Hornos de Corral.»

*Puesto en votacion el proyecto de acuerdo, resultaron ocho votos por la afirmativa i uno por la negativa, habiéndose abstenido de votar los señores Infante, Tocornal, Balmaceda, Figueroa, Matte (Presidente) i Devoto (vice-Presidente).*

Al votarse el proyecto, el señor Walker Martínez dijo lo siguiente:

«Necesito fundar mi voto por una razon especial.

Me he abstenido de votar en todas las preferencias i trámites relacionados con la Empresa de los Altos Hornos de Corral, porque el representante en Chile de esta Empresa es deudo mio; nunca he querido tomar parte en la discusion ni ajitar el despacho de un nego-

cio que afecte, aunque sea remotamente a una persona de mi familia.

Pero en el caso actual no se trata de los Altos Hornos de Corral, sino de una censura acerba a la Mesa i a los Senadores, i como creo que no hai motivo alguno para semejante censura, doi mi voto en contra del proyecto de acuerdo del seños Senador por Ñuble, en amparo de la Mesa i de las reglas que rigen en esta Cámara.»

El señor **Ochagavía** (Presidente).—Terminado el incidente.

### Caja de Crédito Popular

El señor **Ochagavía** (Presidente).—Corresponde tratar del proyecto sobre crédito prendario, que tiene acordada preferencia en la sesion matinal.

*Comenzada la lectura del proyecto, se notó que no habir número en la Sala.*

El señor **Ochagavía** (Presidente).—No habiendo número en la Sala, se levanta la sesion.

*Se levantó la sesion.*

GABRIEL D. ELZO,  
Redactor.